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Parte oficial tas que 1eba:amos, oírecemos cagarlas en
cinco anualidades que consignamos en se-
tecientas mil por anualidad; cantidad que
no dudamos ha de producir la venta par
cial de los solares que vayan resultando de
la demolición de trozos o zonas, también
parciales, en que al electo sjbdividimos la
superficie que el edifico actual ocupa.

Dentro creí perímetro que queda deslin-
dado, se encierra, según asegura la medi-
ción de los Arquitectos provinciales, una
superficie métrica de veinte milsetecientos
sesenta ydos metros cuadrados (20.762 m.),
equivalentes a trescientos seis mil sesenta y
ocho pies, también cuadrados (306 068
pies), superficie valorada por los repetdos
funcionarios en la imporiante suma de cin-

ta los precios a que s; han realizado otros
solares de la misma calle, nos dará un pro-
ducto de 1.500.000 pesetas, a realizar en
dos años, plazo que creemos suficiente para
su venta, ycantidad que, descompuesta a
medida se vaya realizando, cubrirá segura-
mente la ooligació"n de pago de dos años
de obra; destinando a la primera anualidad

S. M. el Rey D. Alfonso XIII(q.D. g.)
M. la Reina Doña Victoria Eugenia,

Altezas Reales el Príncipe de Asturias
e ¡liantes, continúan sin novedad en su im-

:iante salud.
De iguai beneficio disfrutan las denurs

sonas de ia Augusta Real Familia.

La condi clon decimotercia exige al ad ju
dicatario constituir en metálico o valores el
10 por ioo de ia cantidad en que se adjudi-
que; es decir, un capital amortizado de pe-
setas 35o. ooo, que según nuestra fórmula
puide sustituirse por créditos certificados
de obra ei,ecuiada en el priuuT semestre, y
que el adiudicatario puede retirar su fianza
e.n metálico para destinarla a la continua-
ción .le las obras, condición que segura-
mente habrá de ser muy habida en cuenta
por los licitadores que no cuenten con gran
capital, y no menos de considerar la Dipu-
tación esta circunstancia, puesto que reduce
el pago de la primera anualidad a Ja mitad
de lo que en Ja anterior condición estipula-
mos; es decir, que para una obra ejecutada
de valor 700 000 pesetas, no se necesita
abenar mas que 350.000 en 1 primer año
de con. trucción, no siendo, por tanto, el
apremio para vender solares tan premioso.

co millones cuatrocientas cincuenta y seis
mil trescientas pesetas (5.456 300); inclu-
yendo en esta valoración los edificios que
hay que derribar, exceptuando el menaje,
máquinas y la histórica portada, modelo de
primer orden le estilo churr gueresco.

35o.ooo pesetas y la fianza como crédito;

700 000 al pago de la segunda anualidad,
y un margen de otras 4.10.000 para la ter-
cera anualidad; es decir, que sólo habrán
de realizarse 250.000 para el pago ae la ter-
cera anualidad, vendiendo solares que en
el Diano se numeran; con tachada a la calle

Dípuíátúí! p'OVnciíl
Si Ja valoración pericial es, a no dudar- de Barceló y la de Fuencarral, en la parte

dei patio de la imprenta; solares señalados
con los números 7, 8, 9 y 10, que valora-
dos los tres primeros a 10 pesetas el pie,
precio nada exagerado, pues los tres tienen

dos fachadas y son de ángulo, darán un
producto de cuarenta mil pies, y un valor
de 400.000 pesetas; y el número 10, con
superficie de 23.000 pies, con tres facha-
das a las calles de Fuencarral, Barceló y
Churruca, valorado al precio de 21 pese-
tas pie, producirán 480.000 pesetas, que
destinando las 250.000 pesetas que faltan
para el pago de la tercera anualidad, queda
un remanente de 53o. 000 para el pago de
Ja cuarta anualidad; cuyo pago puede com-
pletarse con Ja venta de los solares señala-
dos con os números 5, 6 y 11 del plano,
quj miden una superficie en junto de
30.000 pies cuadrados, y que, asignándo-
les el precio de 9 pesetas pie, dan un pro-
ducto de 270.000 pesetas, de las que se de-
dican 170.000 para completar el pago de
la cuarta a ¡ualid_d y término de los cuatro
años de plazo para la terminación de la
obra, dejando un margen de 100 000 pese-
tas es decir, que sólo habrá que realizar
850.000 pesetas para la terminación del
pago de la quinta y última anualidad y de-
volución de la fianza.

lo, lan aproximada como será seguramen-
te, dadas las actitudes especiales de los dis-
tinguidos peritos que lo informan, resul-
tará una importantísima diferencia de dos
millones de pesetas próximamente, de ex-
ceso de producto en venta sobre el presu-
puesto ¿le ejecución de las obras del nuevo
establecimiento, que ascienden, como que-
da dicho, a j.580.240 pesetas, diferencia
notable muy de tener en cuenta a laconse-
cución de los fines que nos proponemos.

(CONTINUACIÓN)

En el primer concurso celebrado, previo
acuerdo de la Diputación, y en lacondición
4

*
del pliego de condiciones económico-

administrativas, se determinaba de modo
claro y taxativo que el tipo precio que ser
vía de base era el de tres millones quinien
las ochenta mil doscientas cuarenta y dos
pesetas y ocho céntimos, presupuesto de la
ejecución material de las obras del nuevo
Hospicio, que serían pagadas al adjudicata-
riouna vez terminadas y terminado el tras-
lado de asilados y efectos, con el valor total
del actual edificio y sus solares, tasado en
cinco millones cuatrocientas cincuenta y seis
mil tiescicntas pesetas.

Verificado el concurso, fué declarado de-
sierto, a pesar de la gran bonificación que
se ofrecía como diferencia entre el presu-
puesto de la obra y la tasación del edificio
con que se permutaba, debido sin duda al-
guna a que son posas las empresas o indivi-
duos que se dedican a esta clase de contra-
tas que cuenten y quieran exponer tres y
medio millones de pesetas, sin recaudar una
sola peseta en cinco años, sin contar los que
prudencialmente tardaría a realizarse por
cuenta de los solares que vendan de la de-

i molicióii del edificio actual que recibían en

Yadejamos indicado en nuestra moción
que para facilitir la venta de solares en la
proporción que exige el número de cinco
anualidades, plazos en que estimamos se
deben dividir el presupuesto de contrata.
como pago de las obras proyectadas, o sea
setecientas milpesetas cada anualidad, he
mos considerado dividir en tres zonas la
superficie te tal dei solar del Hospicio ac-
tual, y como dejamos apuntado, que el
pago se verificará por certificaciones semes-
trales de obra ejecutada, y que el primer
semestre, con arreglo a lo prescrito por la
instrucción de contratas de 1905, puede
sustituir la fianza metálica constituida du-
rante los primeros seis meses, la Diputación
no tiene que abonar durante el primer año
más que 350.000 pesetas de la obra ejecu-
tada en el segundo semestre; única canti-
dad que habrá de redizarse durante la pri-
mera anualidad, y como quiera que la pri-
mera zona, sin necesidad de derribo algu-
no ni servicio Importante, pueden vender-
se los cinco o más solares con tachada a la
importante calle de la Florida, con un fon-
do de 50 metros, nos da un contingente en
pies cuadrados de 75.000, en números re-
dondos, que al precio de 20 pesetas uno,
precio nada exagerado, si se tiene en cuen-

Explicada la base de la fórmula, en lo
que se refiere ai plazo de eiecución de cua-
tro años, de común acuerdo con la Dipu-
tación en el primer concurso, estimamos
preciso explcar a su vez la íorma de pago
de as obras en cinco anualidades, y lo que
a nuestro juicio, constituyela solución del
problema, sin tener que trasladar a los asi-
lados sino directamente al nuevo estableci-
miento que se construya

Eledificio Hospicio actual, cuya situa-
ción, lindero y forma y figura se detallan
en elligero plano que acompañamos, se ha-
llalimitado al Norte con ia pme de calle
de Barceló abierta en la actualidad y parte
de la que se abrirá para su continuación, y
vuelve formando ángulo recto en dirección
casi paralela a Ja calle de Apodaca, hasta
de Sur a Norte, para volver ea dirección
confluir con la calle de la Florida, que for-
mando un ángulo ligeramente obtuso, lin-
da en una línea de tachada a dicha calle de
ciento die$ metros, con orientación al Es-
te; al Sur limita el edificio la calle de la
Beneficencia, cerrando el perímetro la lí-
nea de tachada a la calle de Fuencarral,
orientación al Poniente.

Demostrada la posibilidad del pago con
recursos propios, sin operaciones de crédi-
to o intereses, siempre ruinosos para el
Erario provincial, la construcción del nue-
vo Hospicio, en cinco anualidades, resta a
nuestro propósito la segunda parte formu-
lada en la Moción, que se refiere a la inne-
cesidad del traslado provisional durante los
cuatro años que han de emplearse en su

£n nuestra fórmula se suaviza en modo
ia forma de pago, que puede decirse

I queda ¡educida a las condiciones usuales de
esta clase de contratas, puesto que los
tres millones y medio de presupuesto de
contrata, pues seguramente no es aventura-
do esperar obtener alguna más baja en la
subasta que las ochenta mil y pico de pese-

construcción
Estimamos pertinente a este efecto algu-
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ñas indicaciones de carácter económico,

muy de tener en cuenta por su íntima re-
lación con el presupuesto de los venideros
ejercicios.

dos primeros años de los cuatro que como
plazo debe ejecutarse la obra, es la base en
que fundamentamos nuestro aserto, pues ve-
rificando en dicho plazo laconstrucción de
talleres, que el proyecto instala en la segun-
da mitad de la planta, a derecha e izquierda
del comedor, cuyos talleres, como grandes
cobertizos a teja vana, si con armaduras de
hierro y cubiertas de cinc ondulado, son de
relativo pequeño coste, pero en que vive
constantemente la gran familia que se apro-
xima a 300 acogidos, que forman el núcleo
más importante del personal asilado, que
por su edr d y condiciones requiere más es-
pecial cuidado.

Beneficencia a raíz de venir el informe de
los Arquitectos municipales, con cuya tasa

ción no cree debe satisfacerse laDiputación,
es por lo que ha redactado su moción o

voto particular.

re un derecho, y en cambio nada pierde
puesto que puede disponer del edificio ac-
tual y tien.; a su disposición un nuevo local
donde albergar a los asilados, que le es ce-
dido gratuitamente.En primer término, el traslado de acogi-

dos, sirvientes, empleados y dtmás perso-
nal que constituye el pie de familia, que se
aproxima a 1.500 individuos; enseres, me-
najes ae escuelas y reformas y obras indis-
pensables para instalar en el edificio dedi-
cado a substituir eldesalojado, seguramen-
te no bajará de 150 000 pesetas, las que se
repetirán al finalizar la estancia provisional
para dejar el edificio en las mismas condi-
ciones en que se hallaba al posesionarse; en
junto 3oo 000 pesetas, sin contar los gran-
des desperfectos de todo el material de los
múltiples servicios que integran un estable-
cimiento tan complejo para responder a su
finalidad.

Cree que su propuesta es viable y que
con su realización no se expone la Diputa-
ción a un traslado rápido del Hospicio, del
que resultarían muchos inconvenientes.

Entiende que, como el Hospicio es de
Madrid, aquí debe estar, y esto se puede

Dice que loque ha de dar v»lor a los so-
lares que hoy constituyen el Hospicio, 10
que ha de hacerles aumentar de precio, no
será otra cosa que la apertura ae las calles
y, por tanto, no hay que creer sea elvalor
del terreno el mismo a que vendamos una
parcela que el Ayuntamiento va a expro-
piar, sino otro más superior, porque terre-
nos interiores se convertirían en terrenos
con lachadas, y esto hace suponer un valor
en venta superior al que hoy tienen.

conseguir procediendo a la venta de los so
lares que existen en la parte posterior del

*edificio, de los cuales puede prescindirse de
momento, sin alterar el régimen del estable

Si a lavez se construye elpabellón desti-
nado a la Academia de música, y a la vez
los dormitorios anejos que en el proyecto
se sitúan en las fachadas de las calles de
Hilarión Eslava y Guzrcnn el Bueno, y el
cuerpo de edificio situado a la derecha oe
la fachada principal, en cuya parte baja si-
túa el proyecto las escuelas de ampliación
y en sus pisos principal y segundo los dor-
mitorios correspondientes a dichas escuelas,
o sean las de grado superior, tendremos se
guramente bien alojados los 600 acogidos
de mayor edad, si se verifica la recepción
de las obras construidas en el primer bie-
nio; procedimiento fácil y generalmente se-
guido en esta clase de edificios, quedando
los 300 de párvulos y los de los primeros
grados de enseñanza elemental en el actual
hasta la construcción de los pabellones de
la izquierda de la fachada destinados a es-
tas edades, que en su día podrán igualmen-

te ser alojados en la misma forma que los
anteriores, y dejando para la última etapa
la construcción de los pabellones centrales,
que serán de mayor coste como destinados
a dependencias de Visitador, Director, In-
terventor, Iglesia, Anfiteatro de fiestas y
actos académicos y gran salón de Dipu-

cimiento.
No está conforme con la moción del se-

ñor Fernández Morales, porque si se apro-
bara podría resultar que la Diputación se
encontrase con las obras del Hospicio co-
menzadas, sin tener donde llevar los niños
con las parcelas sin vender, sin poder se-
guir la construcción del nuevo edificio y
sin poder disponer de las parcelas ocu-
padas.

En su opinión, realizando su proyecto
podía tener la Diputación en menos de dos
años millón y medio de pesetas con la ven-
ta de estos solares, cantidad suficiente para
atender a los gastos de la construcción del
nueve Hospicio.

Ysi a este gasto ineludible agregamos las
diferentes partidas que como ingreso figu •

ran en presupuesto, y que con el traslado
dejarán de percibirse, como son las 12.000
pesetas que como ingreso líquido produce
hoy la Banda del Hospicio, cuyo servicio
puede considerarse negatrvo. Las 14.000
que produce la Imprenta, cuyo servicio se-
rá difícil y costoso sustituir en las condi

Estima que de esta forma, ycomo se de-
ta la eu la Memoria y en los planos, sin dis-
pendio ninguno del Erario provincial, sin

tener que pagar intereses ni interrumpirse
los servicios, se conseguiría la construcción
del nuevo Hospicio.

ElSr. Martínez Cárdena solicita autori-
zación de la Diputación para ausentarse,
por tener ocupaciones ineludibles a que
atender, y ruega que a la hora de la vota-
ción del dictamen se una su voto, si es po-
sible, a favor de la Comisión.

El Sr. Sanz Matamoros estima falto de
fundamento y de justificación el voto que
formula el Sr. Fernández Morales, fundán-
dole sólo en hipótesis, puesto que si se qui-
ta como propone la parte del Hospicio que
comprende el juego de pelota, el lavadero
y otros elementos necesarios con objeto de
vender ios solares y empezar la construcción
del nuevo Hospicio, faltará en el asilo lo
más preciso, que es la higiene y la gimna-
sia, indispensables para la vida del niño,
obligando la falta del lavadero a un gasto
extraordinario para suplir este servicio;
constituyendo lo que propone una mala so-
lución, puesto que no será lactible la venta
de los solares en buenas condiciones mien-
tras no se hayí verificado el derribo total,
que hará la venta mucho más beneficiosa
para la Diputación, no ofreciendo tampoco
la demolición parcial, que se ha de sacar
además a subasta, y en la que se hi de in-
vertir bastante tiempo, las ventajas del de-
rribo de la totalidad de la obra. Hace nctar

la necesidad de no privar a los niños de los
talleres que son indispensables, no ocu-
rriendo lopropio con la banda de música,
qué en lugar de producir un ingreso grava
el presupuesto del Hospicio.

ciones especiales que necesita prestarse.

Las 12.000 de reproductivos consignadas
en presupuesto por los servicios de los dife-
rentes talleres, a las que habrá que sumar
los jornales necesarios para sustituir el tra-
bajo que prestan los acogidos agregados a
los mismos en las diferentes necesidades de
los establecimientos de la Beneficencia pro-

La Diputación acuerda conceder el per-
miso solicitado por el Sr. Martínez Cár-
dena.

El Sr. Lia.era manifiesta que es una ven-
taja disponer libremente de los solares, sin
tener la preocupación de la existencia de
los asilados en les mismos.vincial

Y, sobre todo, la no despreciable econo
mía que resulta con la salida durante los
setenta días entre domingos y fiestas de más
de 200 acogidos, en gasto de alimentación,
darán seguramente 15.000 de economía

Otra ventaja es la confianza que se daría
a los que acudieran a realizar las obras,
porque sabrían que la Diputación tenía para
responder del gasto de la importantísima
obra que se va a realizar, sin temor a que
pudiera suspenderse el pago.anual

En resumen, y sin rebuscar filtraciones
inevitables, un total de 60.000 pesetas
anuales, que en los cuatro años de estancia
provisional suman 240.000; y que unidas a
las 300.000 de gastos, hacen ascender la ci
Ira que necesariamente ha de gravar los
presupuestos en más de medio millón de
pesetas, cifra muy importante que no pue-
de menos de ser atendida por la Corpora-
ción.

tados
Inconvenientes de trasladar el Hospicio

no ve ninguno, porque el gasto que esto

ocasione se verá compensado con las eco-
nomías en las estancias, durante los cinco
años que se calcula ha de tardarse en cons-
truirel nuevo edificio, y durante ese pe-
ríodo la economía será grande, por serla
vida en Madrid más cara que en Aranjuez,
yel número de estancias es de suponer será
menor en Aranjuez que en Madrid.

En suma, que haciéndose la construc-
ción en el orden que ligeramente dejamos
indicado, con aquellas modificaciones que
los funcionarios técnicos, con mayor cono-
cimiento, pudieran apreciar como necesa-
rias, entendemos se solucionaría el conflic-
lo, que, a nuestro juicio,es y será tal, no
ya por la dificultad de encontrar local en
condiciones, sino porque aun encontrándo-
lo, estimamos que el erario provinci 1, por
gastos inexcusnbles y pérdidas de ingresos,
se gravará en más de medio millón de pe-
setas.

Y si al concepto económico unimos con-
sideraciones de otro orden, como son los
daños y perjuicios que seguramente han de
recabar los contratistas de suministros su-
bastados para M drid; las quejas del Profe-
sorado, cuyas plaz.s han sido obtenidas por
oposición para vivir en la Corte, donde
además de su escuela se allegan otros re-
cursos como medio de vida; la imposibili-
dad de encontrar protesores especiales que
por una modesta gratificación desempeñan
importantes clases, y ante todo y sobre todo
Jas imprecaciones, por no decir maldicio-
nes, de más de 500 madres y familias, a
quienes se priva del loable consuelo de ver,
abrazar y llevar a sus hijos, para que no
pierdan su cariño, en días determinados,
son, a nuestro juicio, y seguramente al de
toda la Corporación, poderosos razóna-

El argumento que sa expone en la Me-
moria de que aumentarían los gastos por
ser menor el número de los asilados que no
consumirían ración los domingos, por no
poder trasladarse a sus casas, cree que no
vale Ja pena de tenerlo en cuenta, por ser
poco lo que supondría.

Entiende que el mayor gasto que, según
elSr. Fernández Morales, ha de suponer
el que los niños del Hospicio residan fuera
de Madrid, se vería en todo caso compen-
sado por la disminución del número de asi-
lados a que el traslado daría lugar, porque
muchos padres que no son pobres de so-
lemnidad y que hoy tienen a sus hijos en el
Hospicio no querrían que ctntinuasen en
el mismo residiendo fuera de Madrid.

Expuestos como razonamientos funda-
mentales en esta ligera «Memoria», los que
estimamos pertinentes a los fines que persi-
gue de propósito nuestra «moción», o sea
construir el nuevo Hospicio con nuestros
propios recursos, sin acudir a empréstitos
lesivos como tiene que serlo siempre toda
operación de crédito que como la que ha-
bría de plantearse, se basaría en la venta del
total solar que resulte de la dem 'lición del
actual Asilo, operación que sólo haciéndose
por ventas parciales, como proponemos, y
en un plazo de cinco años, que estimamos
factible, y que traería consigo la necesidad
del traslado con todos los inconveaientes,
gastos y perjuicios ligeramente apuntados,
dejamos a la Corporación que delibere y
estudie esta modesta fórmula que, sin opti-
mismos iantásticos, creemos puede dar so-
lución al problema planteado.

En cuanto a lamúsica, por ser reproduc-
tiva, ya se vería la manera de que pudiera
venir a Madrid, y si resultara que no es re-
productiva, ningún inconveniente habría en
que continuara en Aranjuez.

Estima, por último, que la moción de la
Comisión de Nuevos Establecimientos es la
más beneficiosa porque permitirá acometer
de una vez una obra necesaria y beneficiosa
para los intereses de la Diputación y para
el de los propios asilados; siendo ei único
medio de que se construya el Hospicio lle-
var los asilados a otra parte, desalojando el
local que actualmente ocupan; entendiendo
que si no se resuelve de conformidad con
lo propuesto por la Comisión se verá por
muchos años el Hospicio tal como está,
continuando las lamentaciones, pero sin
que llegue el remedio al mal que se trata
de corregir.

En resumen, cree que ventajas hay mu-
chas con el traslado, y, en cambio, no ve
ningún inconveniente que se oponga a 1»

realización del traslado.
El Sr. Senra declara que el Sr. Fernán-

dez Morales ha hecho un gran trabajo,
muy interesante, que supone una orienta-
ción de un Diputado antiguo y conocedor
de estos expedientes.

mientos
A evitar esta indicada traslación provisio-

nal del Asilo,yel gasto de más de 500.000
pesetas de inexcusable pago que dicho tras-
lado ha de gravar los futuros presupuestos,
al par que a mitigar los perjuicics que trae
consigo, estimamos pertinente la fórmula
que proponemos, y que, a nuestro juicio,
puede solucionar el conflicto.

Dice que no se sabrá el valor de los te-

rrenos hasta que no estén completamente
limpios de toda edificación, existiendo ale-
mas elinconveniente de que laLeyautoríz»
al Municipio de Madrid para no abonar a 1»
Diputación nada por concepto de expr°Pia'
ción de via pública hasta tanto que no

*
haya verificado la demolición de todo el

Madrid, 7 de Enero de 191 5.—Toribio
Fernández Morales.

El Sr. Fernández Morales declara que,
no estando conforme con lo hecho por las
Comisiones de nuevos establecimientos y

ElSr. Llasera opina que con las propues-
tas de las Comisiones la Diputación adquie-El desarrollo de la construcción en los
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edificio, y por tanto hay que esperar a que Huevo, y que por quedar desierto hubo de
desistirse de esta fórmula, que parecía la
más barata, fácil y adecuada al edificio que
se trataba de construir.

Real Sitio acompañado del Sr. Martín Pin-
dado, Presidente de la Comisión de Bene-
ficencia; del Sr. Senra, del señor Secreta
rio de la Diputación yde los Diputados del
distrito Sres Asensio y Sanz Matamoros,
encontrando todo género de facilidades por
parte del Ayuntamiento para todo lo con-
ducente al objeto que se perseguía, no te-
niendo que verificarse obra alguna en el
edificio llamado de Pontejos, y en redu-
ciéndose las necesarias en el de Medinaceli
al derribo de algunos tabiques e instalación
de luz eléctrica, existiendo sólo la dificul-
tad del compromiso qie tenía el Ayunta •

miento contraído con el ramo di Guerra
para que estuvieran instiladas en aquel Pa-
lacio lis Comisiones liquidadoras de Ultra-
mar, compromiso que se solucionó gestio-
nando cerca del Patrimonio, dueño del
Cuartel de Alabirderos, el traslado al mis-
mo de aquellas Oficinas, mostrándose S. M.
el Rey, cono siempre, en todo lo que se
relaciona con la Corporación provincial,
deseoso de contribuir con su apoyo moral
y material y con su influencia para que no
hubiese dificultad alguna, hablan ioal efec-
to al Intendente de Palacio yal Jefe Supe-
rior de Alabar leros para que se pusieran a
d sposic ón de la Diputación e hicieran lo
que estimaran qu_ podía servir a los fines
perseguidos, ofre.iendo estos señores dar
todas las facilidades y poniendo a la dispo-
sición de la Diputación todo el material mó-
vilnecesario pira el traslado desde Madrid
a la estación del Mediodía, y desde la esta-
ción de Aranjuez al Palacio de Medinaceli.
Igual apoyo encontró en el señor Ministro
de la Guerra .

urgentemente que ha despachado este
asunto.esté absolutamente demolido para tener una

base económica imprescindible, y los ele-
mentos necesarios para que los solares ten-

gan un valor que no se puede hoy determi-
nar apriori, como hace el Sr. Fernández
Morales en su proyecto. Entiende que no
hay otra solución para llegar a acometer la
obra, en vista del fracaso de los demás in-
tentos realizados, que la completa disponi-
bilidad de los solares para con elproducto
de su venta, superior al coste dei nuevo
edificio proyectado, ralizar la obra. Alega
que no es inconveniente para el traslado de
los asilados a Aranjuez el coste de que ha-
blaba el Sr. Fernández Morales, puesto que
se ha de verificar el traslado con la ayuda
del Estado en sus ramos civily militar, y
con el concurso de la Compañía de ferro-
carriles con gran economía, siendo casi nulo
el coste ae las obras que habrán de realizar-
se en Aranjuez, resultando también una

economía la reducción del pie de familia,

que producirán seguramente los hijos de las
familias modestas que residen actualmente

en el Hospicio, porque pueden verlos adia-
rio, y de esta suerte dejarán de causar es-
tancias necesarias para los verdaderamente
necesitados.

Añade que aparte de resolver un proble-
ma como es el de pod_r acometer la cons-
trucción del Hospicio, teniendo libre el so-
lar, se va, realizar un determinado beneficio
a un punto de laprovincia que se sacrifica
de manera noble, allanando dificultades
para que se realice esta obra grande.

Termina diciendo que en atención a lo
expuesto votará el dictamen de las Comi-
siones de Beneficencia y Nuevos Estableci-

La Diputación acuerda, de conformidad
con la propuesta del señor Presidente, con-
ceder un voto de gracias al Ayuntamiento
de Madrid por larapidez con que ha resuel-
to este asunto.

Posteriormente se hicieron trabajo s para
emitir una serie de Obligaciones que permi-
Hera tener el capital suficiente para tal em-
presa El Sr. Largo Caballero dice que no pue-

de votar el acto de agradecimiento al Ayun-
tamiento de Madrid, puesto que no abona
a la Diputación loque verdaderamente vale
el terreno que expropia.

Vino la cuestión europea, yen momen-
tos tan críticos, a pesar de un luminosísimo
dictamen de los Sres. Soria y Heredia, hubo
de abandonarse nuevamente el proyecto de
construcción en esta segunda forma , y se
llegó a la finalidad perseguid a con el dicta-
men que hoy se discute.

Pasa después a explicar su voto, y dice
que la moción del Sr. Fernández Morales
no la hubiera votado, por entender que no
hubiera habido postor en la subasta en la
forma que se proponía.

Se hicieron gestiones con el Banco Hipo
tecario; pero esta entidad mmifestó que la
única manera de favorecer a la Diputa-
ción con una operación de crédito sería
sobre la base de desalojar el actual Hos-

Los demás argumentos expuestos contra
la Moción no le han convencido, y algu-
nos, como el de suponer que la población
del Hospicio disminuirá con el traslado,
cree que esto es perjudicial, porque el or-
gullo de la Diputación debía ser cumplir en
cuanto con la Beneficencia se relaciona todo
lo que está obligada a cumplir.

pido
Posteriormente, cuando se abrió la Dipu-

tación, se presentó una moción por la Pre-
sidencia, en la que s_ hacía presente a la-
Corporación que era preciso, sin levantar
mano, seguir las gestiones comenzadas res-
pecto al traslado del Hospicio.

Cree que mientras todo el Hospicio no
esté derribado, no estarán los solares en
condiciones de ser v.md-dos, y esto suoone
mucho tiempo y trabajo, a no ser que se
quiera vendrde cualquier manera, como
ya se ha errpezado a hacer con el Ayunta-
miento dánuole el metro a 144 pesetas.

Recuerda que en Abrilo Mayo, acompa-

ñado por el Presidente de la Comisión
de Beneficencia, Sr. Senra; el Vicepresi den-
te de la Comisión provincial, Sr. Freiré; el
Secretario de la Corporación y algún otro

señor Diputado, fueron a Alcalá para ver si
el cuartel de Mendigorría podría servir
para Hospicio. El local es magnífico, pero
nada se pudo conseguir por no poder pres-
cindir de él el ramo de Guerra .

_ Reconoce que el papel con que pagará el
Ayuntami en o es el mejor que posee; pero
con esta bajn en la tasación y elquebranto
consiguien'. al efectuar la venta, el valor
positivo ser,! menor.

Se oensó entonces en un local desocupa-
do en Valverde, término de Huencarral, y
allí fué también con lo; Sres. Sorir y Fer-
nández Fuentes; pero del estudio hecho re-
sultó qu _ el habilitar el local costaría tres-
cientas milpesetas, con la construcción de
algunos pabellones, y ene gis'o no po-
día hacerse scbre el presupuesto del ac-
tual Hospicio, por lo que también se de-

Cree además es un mal precedente acep-
tar esta ta ción, porque si el Ayuntamien-
to persiste in comprar parte de los solares
para hacer iin Mercado, querrá abonarlo
al mismo precio y el perjuicio será mayor.

Pasando a estudiar el dictamen, cree es
de aceptarse el precio propuesto por el
Ayuntamiento para los terrenos que han de
expropiarse por la apertura de las calis de
Barceló yChurruca yensanche oaline.ción
de las de Fuencarral, Barceló y Beneficen-
cia, desistiendo de la reclamación pendien-
te para la tasación de los ocupados en el
ángulo de las calles de Fuencarral y Barce-
ló, puesto que el quebranto que suponga la
operación se compensará con exceso por las
ventajas que la Diputación ha de obtener
con la inmediata apertura y urbanización
de estas vías, exención de derechos y pago,
también inmediato, de las superficies ocu-
padas, con un papel que hoy se cotiza a 88,
pero que es de esperar se reponga, y cuyo
interés, en el tiempo que habría de durar o
podría durar el expediente en caso de dis
cordia, tal vez baste a cubrir el déficit que
hoy resulte con la operación y, sobre todo,
porque el precio fijado es elmáximum del
asignado a otras expropiaciones de la mis-
ma calle. Por todo esto estima aceptable el
tipo de 144 pesetas metro cuadrado y en el
papel indicado, sin operación de crédito y
sin otros gastos.

miemos.
El >r. Fernández Morales reconoce que

su moción no tiene ambiente favorable.
Declara que no le convencen los argu-

mentos expuestos.
Expresa que su deseo hubiera sido que

el Hospicio continuara en Madrid; pero
comprende que no hay otra solución para
llegar a construir el nuevo edificio que po-
ner en venta los sobres actuales, y, por
tanto, votará el dictamen proponiendo el

Insiste en que los ta'leres que desapare
cían podían instalarse en mejores condicio-
nes en las cas s que antes ocupaban los Ins-
pectores. Cree que el aumento de precio
que se supone tendrán los solares al ser de-
rribado el Hospicio no resultará porlascir-

sistió

Se visitódespués otro edificio en Nuevo
Baztán, pero éste no tenía capacidad más
que para 400 asilados y se encontraba a
bastante distancia de Madrid y sin medios
de transporte niotra porción de servicios.

traslado

El Sr. Soria cree, como hizo constar en
la Comisión de Nuevos Establecimientos,
que la Diputación está en el deber de acep-
tar la valoración del Ayuntamiento, aun-
que el precio hubiese sido interior, porque
entiende que el beneficio que ha de obtener
la Diputación en cuanto las calles estén
abiertas y en condiciones de venta los sola-
res, ha' de ser extraordinario, compensando
con creces la cantidad que deja de percibir
del Ayuntamiento, motivo por el cuilpro-
puso se adicionara al dictamen la obliga-
ción por parte del Ayuntamiento de urba-
nizar inmediatamente dichas calles, consi-
derando esto como condición inexcusable
para aceptar la tasación.

cunstanciasde la guerra, y habrá que dar
los solares en el precio de tasación.

Manifiesta que por su parte no opondrá
obstáculos a laconstrucción del nuevo Hos-
picio,aunque sigue entendiendo que el tras-

lado supone grandes pérdidas, como es el

También se desechó por insuficiente y
costoso otro ofrecimiento, el de la colonia
cel Doctor Rubio «La Porqueriza», en tér-
mino de Guadarrama; sitiodelicioso, pero
que sólo permitía instalar la tercera parte
de la actual población delHospicio y exigía
grandes desembolsos par¿ comprar la finca
y realizar obras.

gasto que habrá de hacerse de material,

que luego no servirá para el nuevo eiificio;
la pérdida en el trabajo de los talleres y la
pérdida asimismo de las cantidades que
como reproductivas se obtienen por la
Banda. Habló entonces el Diputado Sr. Fernán-

dez Rodríguez de otro local en Valdemori-
llo,que era una antigua fábrica, y en visita
hecha acompañado por dicho señor y el se-
ñor Martínez Cárdena, se pudo observar
que tampoco reunía las condiciones reque-
ridas.

Tampoco cree que el traslado sea conve-
niente a Aranjuez, por lacalidad del terre-
no, si bien reconoce han mejorado mucho
las condiciones de la localidad, aunque no
se pueda evitar haya fiebres intermitentes,
sobre todo en personas no aclimatadas allí.

Añade que los otros extremos del dicta-
men no necesitan mayor explicación, pues
que es gracioso el ofrecimiento del Ayunta-
miento de Aranjuez, necesaria la interven-
ción de la Comisión propuesta yconvenien-
te laexcepción artística que se consigna.

Estima qu; la construcción del nuevo
Hospicio en la forma en que se plantea
será una realidad dentro de muy poco tiem-
po, pues con el traslado de los asilados yla
demolición del edificio, el Banco Hipoteca-
riopodrá hipotecar los actuales terrenos, y
podrá salir a subasta la construcción del
nuevo Hospicio.

El señor Presidente pregunta al Sr. Fer-
nández Morales si retira su moción, contes-
tando dicho señor afirmativamente, pero
haciéndola figurar en elacta.

Se hicieron, también sin éxito, gestiones
para habilitar un edificio que existe en el
Hipódromo; y en vista de la necesidad del
traslado, la Presidencia pensó que en Aran-
ju_z habría elementos suficientes, dirigién-
dose al efecto a los señores Asensio ySanz
Matamoros, y ambcs con celo y actividad
extraordinaria, que es de agradecer, consi-
guieron a los pocos días dar solución, mer-
ced al ofrecimiento de dos edificios magní
fieos que posee el Ayuntamiento de Aran-
juez, puestos por éste a disposición de la
Diputación, sin gravar su presupuesto.

Manifiesta que si la Diputación entiende,
como Jas Comisiones de Beneficencia y de
Nuevps establecimientos, que este es un
asunto que debe acometerse desde luego,
espera que votará el dictamen.

Queda retirada la moción del Sr. Fer-
nández Morales.

El señor Presidente manifiesta que antes

de entrar en la discusión del dictamen de-
sea exponer algunas consideraciones en
nombre de las Comisiones de Beneficencia
yNuevos establecimientos, para dar a co-
nocer las gestiones realizadas hasta hoy en
este asunto.

Termina preponiendo que al igual que
se ha otorgado al Ayuntamiento de Ma-
drid, por las concesiones que ha hecho,
se otorgue igualmente al señor Presidente
un voto de gracias por sus gestiones en el
asunto del Hospicio, expresando al propio
tiempo su deseo de que continúe al frente
de la Ordenación de Pagos, para que la
construcción del nuevo edificio pueda lle-
varse a efecto, realizando todas las opera-

Antes de concluir dice que el Ayunta-
miento de Madrid ha concedido un voto de
gracias a la Diputación por la iniciativa y
resolución de problema tan importante, y
propone a la Diputación acuerde agradecer
este voto de gracias, y acordar otro para el
Ayuntamiento de Madrid por lo rápida y

Recuerda el concurso anunciado para la
construcción del nuevo Hospicio, viejo por

Para cerciorarse acerca de la posibilidad
y conveniencia del traslado, fui a dicho
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De conformidad con lo dispuesto en el

artículo 50 de la Instrucción de 26 de Abril
de 1900, declaro incursos en el primer gra-
do de apremio, y recargo de 5 por 100 so
bre el importe de sus descubiertos, a los
contribuyentes sujetos a dicha tributación

en Madrid, que pertenecen a la Zona
primera, y que resultan 'ncluídos en la re-
lación que queda en esta oficina.

Quinta
—Lá consignación del precio se ve-

rificará a Jos oche días siguientes
al de la aprobación del remate.

Sexta.
—

Se devolverán las consignaciones a
sus respectivos dueños ¿eto conti
nuo del remate, excepto la que
corresponda al me|or postor, ia
cual se reservará en depósito co-
mo garantía del cumplimiento de
su obligación y en su caso como
parte del precio de la venta.

Séptima. —
Los títulos, sup idos por certiti

cación delRegistro, r^e hallarán de
manifiesto en la Secretaría del re-
frendante, y los licitadores debe-
rán conformarse con ello--, sin de-

para que usen ellos y sus sucesores como
primer apelado paterno el de «Pardo Ma-
nuel de Viilena», convirtiendo a perpe-

tuidad en uno .olo el que hoy tienetfcomo
paterno y materro; y de acuerdo con lo
preceptuado en el artículo .etenta y uno
del Reglamento de trece de Diciembre de
mil ochocientos setenta para la ejecución
de las .leyes de Matrimonio y Registro ci-
vil,se hace saber a las personasa quienes

pueda interesar esta pretensión, para que
en el p.eciso término de tres meses, conta-

dos desde el día en que se publique este

edicto en la Gaceta de Madrid, puedan

presentar su oposición en este Juzgado, silo
estiman oportuno

ciones derivadas de este acuerdo con la
austeridad y claridad, por todos reconoci-
das, con que lo realiza.

ti señor Presidente manifiesta que no ha
hecho más qce gestionar 'o que le indica-

ban sus compañeíos y secundar sus deseos,

y, agradeciendo al Sr. Soria y a iodos los

señe res Diputados su buen deseo, deciina
el voto de gracias en favor de laDiputación,
especialmente de laComisión de Bmeficen
cía v de la de Nueves establecimientos, aña-
diendo que si algo ha hecho él en beneficio
de la Diputación está b'en c mpensadocon
la satisfacción que siente del deber cum-
plido.

En cumplimiento del artículo 51 de la
misma Instrucción, publíquese esta provi-
dencia en el Roletín Ofical de la provin-

cia y entregúense a la acción ejecutiva los
respectivos valores, previos los requisitos
correspondientes.

El Sr. Fernández Morales explica su voto Loque se hace público en conformidad
de lo prevenido en dicho artículo 51.

Madrid, 6 de Julio de 1915.

Dado en Madrid, a ocho de Jul;o de mil
novecientos quince.

ccnti ario a les dos primares articules y fa-
vorable a los restantes.

recho a exigir ningunos otros.

Octava
—

Las cargas o gravámenes anterio-
res v preferentes si los hubiese al
crédito del Banco Hipotecario

continu rán subsistentes, enten-

diéndose que el rematante los acep-
ta y queda subrogado en la res-

pon sabil dad de los mismos, sin
de-tmarse a su extinció'i el p< ecio

El Sr. De Carlos estima que perjudica a
los intereses provinciales el pa^o de la ex-
propiación en Deuda municipal, y en esie
sentido manifiesta que no esiá conforme
con la tasación, pues ello equivale a pagar
el valor de los solares con un descuento.
Termina haciendo notar que, según la Ley,

El Tesorero de. Hacienda,
Eduardo de León y Ramos

Gregorio Perezjuana
El Secretario,

Ante mí:
P S..

Fernando Várela.
(A—347.)pwiwww iwmm

del remate JUZGADOS MUNICIPAV-.todo inpeso tiene que ir a parar a una par-
tida determinada, y no habienCo ninguna JUZGADO s DE 1.a INSTANCIA Dado en Madrid a tr:s de Jjüo de mil

indicada en tste caso tendría que ir el im-
porte de i;s expropiaciones al capitulo de
«Imprevistos», le cual puede constituir un

novecientos quince
CHAMBERÍ

En virtud de providencia del señor Don
Eduardo de León yRamcs, Juez municipal
del distrito de Chamberí de esta Corte,
se cita, llama yemplaza a FranciscoMomero
Barroso, cuyas demás circunstancias y ac-
tual paradero se ignoran, para que en tér-
mino de segundo día comparezca en dicho
Juzgado a extinguir la pena impuesta en
juicio de faltas número 350 de 1915; bajo
apercibimiento de que, si no lo verifica,
le parará el perjuicio que haya lugar.

LATINA Vicente C_tno Manuel

peligro el día de manara, por cuyo rr tivo Por el presente, y en \irtud de providen-
c:a dictada en el día de avcr por el señor
Don Vicente '~ano JAanuel y Sánchez Co-
visa, Juez municipal e interino de primera
instancia del distrito de la Latina de rsta
Corte, en los autos seguido0 a nombra del
Banco Hipotecirio de E--pañ . contra Doña
Luisa .Garcñ Navarro, hov sus herederos o

tiSecretario,
P. S. del señor Cobo,

estima 'nteresante que se haga el mgre* o en
ebidas condiciones de carantía y secu- Arturo García

ridad, psreeérdole la más conveniente la Y para su inserción en el Boletín Ofi-
cial de la provincia, expido la presente co-
pia, n^ada per el señor jLez, en Madrid, a
tres de Juio de milnovecientos quince.

formación de un prcsupu-rsto extrao'dina-
rio. en el que se determine también cómo
y en qué forma ha d: quedar ese dinero,
que no se ha de emplear inmediatamente. V." ti."
sino n un u'empo deierminado causanabientcs, sobre paco de un rréstamo

hipotecario se anuncia la vent_¡ en pública
subasta de las siguienus fincas:

Cano Manuel
(Continuará.)

Madrid, 21 de Junio de 1015
El Secretario,

P. S. del señor Cobo,
Aituro García.

V.°B.°
Eduardo de León y Ramos

-.nü-traci tie Contribuciones
Primera

—Una casa-habitación situada en
laciudad de Villena, distrito hipo
tecario del mismo nombre, calle

El Secretario,
Luis Garrido.

DE LA
(D.—58.)

PROVIlMCIft DE 'V.A >RIO
Mayor, número nu_ve mod rno;
qu; linda: por la derrería entran-
do, con otra de Don Antonio ca-
rrasco; izquieida, la de Don Elias
Pelayo, y por la espalda, con co
rrales de dichas casas.
.—Y cinco tahulla1--, o sean cuaren-

CENTRO
(Núm. 2 211.) (B.-1.165)

Don Eduardo c'e León y Ramos, juez mu- En virtud de providencia del señor Don
Eduardo de León y Ramos, Juez muni-
cipal del distrito de Chamberí de esta
Corte, se cita,llama y emplaza a Juan Cano
Serrano, cuyas demás circunstancias y ac-
tual paradero se ignoran, para que en
término de segundo día comparezca en di-
cho Juzgado aextinguir la pena impuesta en

juicio de faltas número 349 de 191 5; bajo
apercibimiento de que, si no lo verifica, le

parará el perjuicio ijue haya lugar.

nicipal e inrerino de primera instancia
Habiendo sufrido extravío la carta de

anuncio

del distrito de Chamberí de esia Corte
pago número 3.o58 de Intervención, co-
rrespondente al ingreso de 924,80 peseta r.
efectuado el día 28 de Diciembre de 1907
por la Sociedid de Seguros contra acciden -
tes «La Preservatrice», por el concepto de
Utilidades-Capital, r debiendo surtir aqué-
lla sus efectos ei un expediente de devo'u-
ción de cantidades, se anuncia por medio
del presente a los efectos reg'am úntanos, y
se previene que si transcurrido el plaz s de

treinta días, cornados desde la fecha de la
inserción de este anuncio en el Boletín
Oficial de ia provincia, no se hubiere pre-
sentado aquella en esta oficiía, quedará
nula y sin ningún valor ni efecto

Por el presente se hace saber: Que por la
Excelentísima señora Doña María del Con-
suelo Jiménez de Arenzana, Duquesa Viu-
da de Arévalo del Rey, en nombre y repre-
sentación de sus hijos menores de edad
Doña María de las Mercedes, Doña María del
Pilar, Doña María del Carmen, Doña Ma:
ría Antonia, Doña María del Consueloy Don
Carlos Pardo y Jiménez, y por ei Excelen-
tísimo señor Don Alfonso Pardo y Manuel
de Villena, Marqués de Ratal, en nomDre
y representación de sus hijos, también me-
nores de edr- d, Doña Mana, Don Fernando,
Don Ignacio y Doña María de la Inmacu-
lada Pardo y de Egaña, se ha acudido con
escrito al Juzgado, que por repartimiento
correspondió a este de mi cargo y Secreta-
ría del que refrenda, en elque hacen cons-
tar que el senor Marqués de Ratal y su di-
funto hermano Don Arturo, Duque de
Arévalo del Rey, son los últimos descen-
dientes en línea masculina de la actual
Condesa de Vía Manuel, Excelentísima se-
ñora Doña María Isabel Manuel de Villena
y Alvarez de Bohorques, por loque ei ape
llido «Manuel de Villena» quedó extingui-
do en la línea del Excelentísimo seño Du-
que de Arévalo del Rey; que al extinguirse
elapellido «Manuel de Villena» desaparece
uno ae los de más brillo y prez de la histo-
ria patria, yque para que pueda perpetuar-
se e i los hijos de los exponentes, nietos
todos de la actual Excelentísima señora
Condesa de Vía-Manuel , se les autorice

Segunda
ta y d^s áreas y ochenta eenti-
áreas, de tierra sembradura de
riego, situada e • el término de la
misma ciudad de Villena, partido
de Bulilla;que linda: por Levan-
te, con Catalina Navarro; Ponien
te, Francisco Garcíi y otros; Nor-
te, acequia rmdre, y Mediodñ,
Don Pascasio López yMalecón.

Madrid, 21 de Junio de 1915
V.° B.°

Eduardo de León y Ramos.
Para el acto de la s abasta, que tendrá lu-

gar doble v simultáneamente en este juzga-

do, sito en la calle del General Castaños,

ElSecretario,

Luis Garrido
(B.—1.166.)(Núm. 2.212.)

número uno, y en el e primera instancia
de Villena, se ha señalado el día diez y seis
de Agosto próximo, a las once de su maña-
na, ba|0 las siguientes condiciones:

En virtud de providencia del señor Don
Eduardo de León y Ramos, Juez muni-
cipal del distrito de Chamberí de esta
Corte, se cita, llama y emplaza a Pedr0
Pérez, cuyas demás circunstancias y ac-
tual paradero se ignoran, para que en
término ae segundo día comparezca en
dicho Juzgado, a extinguir la pena im

puesta en juicio de faltas número 466 de
1915; bajo apercibimiento de que, si no
lo verifica, le parará el perjuicio que haya
lugar.

Madri I, treinta d^ Junio de mil nove
cientos quince

El Administrador,
Luis González.

( --úm. 2.241.) (A.-346.)
Primera. —Se tornará como tipo de la su-

basta ia cantidad de seis milpes:-
tas por la primera finca y la de
dos milpesetas para la sesunda.

Segunda. —
.No se admitirán posturas que

no cuDran las dos terceras partes
de los expresados tipos.

Tesorería cu F)aaencta
DE LA

PROVINCIA ÚE MADHID
Tercera —Para tomar parte en la subasta

deberán consignar los licitadores
el diez por ciento del tipo de la su-CONTRIBUCIÓN ACCIDENTAL

Madrid, 14 de Junio de 191 5

V.°B.°
Eduardo de León y Ramos.

bastaY UTILIDADES
Cuarta.— Si se hiciesen dos posturas igua-

les se abrirá nuev.: licitación entre
ros dos rematante*, pudiendo ha
cerse el remate a calidad de ceder

Año de 1915 El Secretario,

Luis Garrido.
(B.

—I.I39-)___ . ... \u25a0
-~"

Por la Tesorería de Hacienda de esta
provincia se ha dictado la providencia si- (Núm. 2.174.)

guíente a un tercero IMI>.L.Ilt.MAftTiNIZDIVKLASCO. MZiütRO, .


